

Vie de l'Eglise à Montfermeil

Franceville Tel. 01 43 30 33 28 Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04 St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N° 32

Novembre 2002

Noël:

Fête de la Générosité inouïe de Dieu.

Alberto Urdapilleta nous offre une réflexion sur l'humilité de Dieu qui se donne à nous ; c'est dans ce « cadeau » que nous puisons notre émerveillement devant toute crèche.

Rolande Berchel nous partage son enthousiasme pour cet après-midi de réflexion et cette messe, avec la Communauté antillaise.

Eric Marchand nous dit ce que représente pour lui de devenir diacre. etc...

Mais le premier à avoir DONNE, n'est-ce pas celui que nous fêtons à Noël, le Seigneur Jésus lui-même, dont St Paul disait : Le Christ Jésus, étant de condition divine, ne retint pas jalousement le rang qui l'égalait à Dieu ... (Philippiens 2/6)

Il s'est fait homme pour nous montrer « la condition divine » à laquelle nous sommes appelés pour devenir pleinement « humains »

Continuons à exprimer notre Foi et notre Joie de croire, en cherchant tous les moyens de les dire en paroles et en actes.

P. Pierre GUIBERT

Noël : un Dieu inespéré

Il y a une constante dans la naissance de tous les dieux, déesses et autres divinités de toutes les mythologies du Monde: des évènements supra humains accompagnent cet avènement, les Cieux s'ouvrent, les éclairs illuminent l'Univers et les trompettes olympiennes résonnent en l'honneur du dieu, qu'il appartienne à n'importe quelle civilisation. En tout cas, l'Homme est terrassé sous le poids du nouvel arrivé.

Or ce qui pose un problème pour Noël, c'est la discrétion avec laquelle la Parole divine ou le Verbe divin, (Jean1, 1 et 14) vient s'incarner en un petit enfant dans un village perdu au sud de Jérusalem, et de surcroît, dans une grotte et sur la paille. Les seuls accueillants, ce sont des bergers, et ils ne semblent nullement accablés par leur découverte, bergers prévenus par des anges, c'est vrai, mais il faut bien que l'évangéliste nous fasse comprendre que l'évènement sort de l'ordinaire.

- Et on ne pouvait trouver rien de pire que des bergers: des hommes impurs, malodorants, (forcément, ce n'est pas dans les alpages et parmi les chèvres qu'on peut faire les ablutions et purifications rituelles, ni distraire du temps pour accomplir les rites et obligations religieuses).
- Plus tard, ceux que la tradition appelle les "Rois Mages", sans doute des astrologues, (aujourd'hui nous dirions "des astronomes"), qui sont si paumés qu'ils vont demander des renseignements auprès d'un personnage nullement recommandable: le roi Hérode.
- Et pour qu'il ne manque rien, à peine né, l'enfant Dieu, a dû fuir en Égypte, lieu d'où ses ancêtres avaient fui, et considéré comme lieu du pêché et de la honte.

Une pensée me vient à l'esprit: et si Dieu, en cette nuit d'il y a à peu près vingt siècles, venait se mettre entre les mains des hommes. Dieu qui se met entre leurs mains, mesure-t-on la responsabilité de ceux-ci? - Cette humilité de Dieu vient tellement à contre courant de ce qu'on pouvait attendre, qu'elle pose un problème: pourquoi Dieu se fait-II si humble?,

Alors, après ces constatations, qui, je l'avoue, m'effrayent un peu, je me demande ce que je vais célébrer cette nuit de Noël: un enfant en terre cuite dans une crèche artificielle?, les cadeaux qui ne manqueront pas au rendez-vous? Ou un Cadeau inespéré et dont la portée nous dépasse?.

A. Urdapilleta (Franceville)

Au revoir Jésus

Le 17 Novembre, à l'issue de la messe de 11H., les communautés paroissiales de Montfermeil ont dit au revoir au Père Jésus, autour du verre de l'amitié.

Arrivé en Juillet, le Père Jésus nous a très vite marqué par son sourire et son rayonnement.

Il nous rendait la Parole de Dieu si simple et en même temps si profonde et si déterminante pour notre vie.

Fidèle témoin de l'Evangile, il porte avec honneur son illustre prénom.

Il part pour la République démocratique du Congo (ex Zaïre), pays très troublé.

Les épreuves ne manqueront pas et il le sait !

Il rencontrera le Père Ignacio.

Nous lui souhaitons une heureuse mission et lui promettons que nos prières l'accompagneront.

Marie Thérèse MAISONAVE Anne-Marie DURETETE

Pourquoi vivre l'action en JOC 2

Le 23 Novembre 2002, 50 jeunes militants en JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne)se sont retrouvés avec leurs copains pour un temps fort diocésain.

Sur notre secteur (Les Coudreaux-Montfermeil-Clichy), une ving-

taine de jeunes étaient présents (5 équipes).

Dans un premier temps, ils avaient fait remplir à leurs copains un tract enquête sur le thème « vivre ensemble sur nos lieux de vie ». Ensuite, ils ont repris ce qui a été exprimé dans ces enquêtes et ont découvert que tout n'est pas rose dans leur quartier (insécurité, manque d'espace), dans leur famille (manque de dialogue et d'attention, incompréhension) et au lycée (manque d'information, mauvaises relations avec les profs, méconnaissance de leurs droits). Il s'agissait ce jour-là, de répondre à un appel, mais pas n'importe

lequel car il venait du Christ, celui qui nous dit:

« Lève-toi et marche! ».

Nous qui sommes souvent paralysés par nos peurs et notre manque de motivation.

En effet, certains jeunes n'ont pas osé faire remplir le tract enquête par peur des réactions de leurs copains, et « ont du mal à assumer leur vie de chrétien face à leurs amis ».

Pourtant, ils sont conscients que ce qu'ils font en JOC est important « pour faire bouger les choses ».

D'autres ont dit: « C'est important de passer le tract enquête à quelqu'un qu'on connaît bien, en qui on a confiance ».

Avoir confiance! N'est-ce pas ce que Dieu nous demande? Maintenant, après ces constats, les jeunes sont invités à agir en s'organisant avec d'autres, agir pour changer ce qui ne va pas là où ils vivent.

Ils sont invités aussi à reconnaître, dans ces actions, l'appel du Christ qui nous invite à marcher à sa suite.

« Venez et vous verrez! »

Demandons au Seigneur qu'il aide les jeunes et ceux qui les accompagnent à se laisser imprégner par son esprit pour qu'ils osent s'affirmer comme chrétiens.

Catherine Gaspar Accompagnatrice JOC (Les Coudreaux)



Rencontre des Catéchistes de la ville autour de Sœur RITA et Catherine GASPAR Le 20 Novembre 2002

Cette rencontre a réuni 14 animatrices, animateurs de catéchisme des paroisses de Franceville, St Pierre St Paul, les Coudreaux.

Après un accueil très chaleureux, un tour de table nous a permis de mieux nous connaître.

Ma première réaction fut de constater que j' étais le seul homme de l'assemblée et aussi à ma grande joie de voir que je n'étais pas le seul à me lancer dans cette grande aventure qu'est la catéchèse.

Plusieurs questions et réflexions nous ont été posées par Sœur Rita. Pourquoi avons-nous choisi de faire le catéchisme ?

En petits groupes, nous avons répondu que pour les uns, c'était en fonction de nos enfants, pour d'autres, c'était de faire l'expérience d'une nouvelle preuve de notre foi. Personnellement, j'ai pris cette décision pour les enfants, malgré ma peur de ne pas être à la hauteur.

Je me rassurais en me disant que si le Seigneur Jésus Christ avait donné sa vie en ayant été crucifié pour nous sauver; je pouvais au moins faire cela pour lui. Et il est vrai que la rencontre avec les enfants et la Parole de Dieu, me font ressortir une heure après avec une joie intérieure et un sourire radieux qui sont partagés avec les enfants du groupe.

Tenir compte de la vie des enfants

Ils veulent travailler ensemble; ils aiment avoir des activités différentes, mais pas trop longtemps.

Nous pouvons nous procurer auprès du service diocésain de la catéchèse à Bondy, des outils, qui nous aident faire « percevoir » DIEU aux enfants, des vidéocassettes en particulier.

Mes réflexions.

Cette réunion a été très instructive, et j' ai pu constater que nous nous étions retrouvés « dans la peau des enfants », face à l' animatrice de catéchisme. Dès qu' une question avait été posée par Sœur Rita, j' ai bien ressenti dans l' assemblée un temps d' hésitation pour répondre... Non par manque de réponse, mais par crainte d' exprimer notre réponse.... pourquoi cette réticence entre chrétiens? Nous essaierons d'être plus simples la prochaine fois.

François DAUMAL (Franceville)

DEVENIR DIACRE

Le 8 décembre prochain, je serais ordonné Diacre.

C' est un événement important qui vient s' inscrire dans ma vie. Cette ordination se fait en vue du sacerdoce prévu pour début 2004.

Je vais donc vivre une bonne année de diaconat au service de l' Eglise de ville de Montfermeil, mais aussi au service de mon Institut : la Mission Ouvrière Saints Pierre et Paul

Avant de vous partager comment j' entrevois cette année, j' aimerais vous dire comment un jour d' hiver, un dimanche, à Notre Dame de Paris, je me suis senti appelé par le Christ.

J' avais alors 21 ans, et si ce n' était que pour rendre service à des amis qui accueillaient des jeunes pour la rencontre européenne des frères de Taizé, jamais, au grand jamais, à cette époque, je n' aurais mis les pieds dans une église.

Mais c' est ainsi, j' ai dit oui à de bons amis pour les aider à organiser cet accueil, et pour finir, j' ai dit oui au Christ qui venait m' interpeller dans ma vie.

Il est vrai que dit comme cela, ça a un coté « livre bon marché ». Toutefois ce dimanche, je crois avoir reçu une grâce ; je crois que je me suis senti aimé, et aimé par quelqu'un que je ne connaissais pas.

J' ai d' abord vécu cela comme quelque chose d' assez fou, et j' ai cherché par tous les moyens de rationaliser cette expérience. Rien n' y a fait, Il était là désormais dans ma vie!

Il ne me restait plus qu' à savoir qui Il était, et ce que j' avais fait ! Pour mieux connaître le Christ que faire ?

C' est assez simple. . . Je l' ai rencontré dans la Parole de Dieu en participant à des groupes d' étude de la Bible, et diverses sessions d' été. Dans la prière aussi, et la fréquentation assidue de ma paroisse. Puis mon engagement auprès des jeunes : le scoutisme, l' aumônerie et la catéchèse.

Cette catéchèse justement que j' avais reçue petit, a refait surface en même temps que je cheminais. Il m' a fallu 8 ans avant de faire le pas décisif et d' enter dans la vie religieuse !Et aujourd'hui je vous annonce mon ordination diaconale en vue du sacerdoce ! Quelle joie !.

Joie d'autant plus grande que je vais vivre cela avec vous, à votre service. Car le terme « diaconia » exprime justement le service, celui de la table, tel qu' exprimé dans les Actes des Apôtres(A 6, 1 –7).

Au service donc de la communauté chrétienne dans l' accompagnement des jeunes, dans l'enseignement catéchétique, dans la liturgie.

Tous ces services où l' on me voit déjà, mais où j' essaierai d'être mieux présent. De la même façon dans mon travail à l' Hôpital Ste Marie de Villepinte, auprès de mes collègues de travail. D' une autre manière certes, mais aussi avec ce sens que je suis là aussi, au nom de l'Eglise, parce que je sais que je suis aimé de Dieu, pour rendre un service : service d' écoute attentive de ce que chacun a à me dire, et service d' entraide pour résoudre ensemble les problèmes qui se posent à notre vie.

Je rends grâce à Dieu de me donner de vivre tout cela et confie à votre prière ce grand moment de ma vie

Eric MARCHAND

« Rassemblement » et Messe du 10 novembre 2002

animée par l'Aumônerie Antilles Guyane célébrée par Mgr CABO, évêque de Guadeloupe.

Venus des quatre coins de l'Île de France, nous avions à nous dire dans un carrefour ce qu'évoquaient pour nous l'Amour et la Fidélité de Dieu ; ces deux mots - clefs étaient repris dans l'homélie.

La fidélité : je crois que Dieu nous en parle tout au long de la Bible.

L'amour : Jésus nous dit « Aimez-vous les uns les autres ». S'il y a un don à apprendre et à attendre du Christ, n'est-ce pas cet Amour ? Cet Amour est une image du « Royaume de Dieu », qui comme dit Jésus, mérite qu'on vende tous ses biens pour l'acquérir. Nous regrettons l'absence de métropolitains lors de la célébration.

Rolande BERCHEL